



Demuelen abandonada oficina de turismo del centro de San Antonio

Debido al riesgo de colapso de la losa, el inmueble se desarma para dar paso a una terraza en la subida 21 de Mayo.

Crónica
 cronica@lidresanantonio.cl

La oficina de Turismo de la Municipalidad de San Antonio, ubicada en la subida 21 de Mayo, en el ingreso al centro comercial de la ciudad, que estaba abandonada desde el estallido social, transformándose en un foco de delincuencia e incivildades, como consumo de drogas y alcohol, ahora es demolida.

Hace dos semanas comenzaron los trabajos, con la instalación de un cierre perimetral en la concurrida esquina y con el inicio del desarme de la estructura, inaugurada en 2003.

El alcalde de San Antonio, Omar Vera, confirmó que el edificio se "está demoliendo" y argumentó la medida: "lamentablemente las condiciones del tiempo y el estallido social deterioraron toda esa infraestructura".

Un informe técnico del Departamento de Cons-



LOS TRABAJOS ESTÁN EN MARCHA EN LO QUE FUE LA OFICINA DE TURISMO.

2003

se inauguró la oficina de Turismo en la subida 21 de Mayo de San Antonio.

trucción de la Dirección de Obras Municipales determinó que el inmueble que oficialmente se llama Espacio Cultural 21 de Mayo, "ahora se encuentra cerrado debido al deterioro de su estructura. La losa presenta riesgo de colapso; ciertos muros muestran desprendimientos de hormigón, y el cielo, junto con puertas y ventanas, las que se encuentran en condiciones deficientes. Estas mismas deficiencias han permitido que personas



DESMANTELAN EL INMUEBLE.

ingresen de forma no autorizada, transformando el espacio en un potencial riesgo para la comunidad".

PROYECTO

El jefe comunal agregó que "se levantó un proyec-

to que implica la demolición y reconstrucción de la losa, de manera de dejarla operativa".

La iniciativa contempla la refacción de la planta baja, la reparación del 80 por ciento de la losa en mal estado que soporta el

176

millones de pesos se invertirán en las obras que terminarán en enero del próximo año.

segundo nivel y reforzar la estructura principal mediante la incorporación de nuevos pilares y vigas.

En la parte baja se habilitarán espacios para exposiciones culturales y servicios higiénicos con acceso universal.

En el segundo nivel, donde estaba la oficina de turismo, luego de la reconstrucción de la losa de hormigón de 20 centímetros, se construirá una terraza con baldosas microvibradas, que considera una baranda en perfiles metálicos perimetral.

Como explicó el alcalde Omar Vera, "en la parte superior quedará una terraza, que en su momento determinaremos en qué se va a usar".

COMERCIO

Para el comercio de San Antonio, el inicio de estos trabajos representa un logro, ya que como recordó el presidente del gremio, Rafael Letelier, es "muy bueno que el municipio inicie las obras en ese sector, que es un polo de delincuencia en la entrada al centro de San Antonio, lo

que nos hacía ver muy mal. Contentos porque empezaron las obras", afirmó.

El dirigente aportó que "como Cámara de Comercio iniciamos la pintura de algunas fachadas, como el frontis del BancoEstado, que estaba rayado y otros sectores, para darle un cambio a la fisonomía del sector, para que sea más atractivo y la gente vea que se están produciendo cambios en el centro comercial".

Rafael Letelier aseguró que "de a poco se va arreglando y recuperando el centro. Siempre lo dijimos, si las autoridades cumplen con su rol fiscalizador de liberar los espacios públicos, nosotros hermosearemos la parte que nos corresponde que son los locales comerciales", dijo en relación a la erradicación de los ambulantes.

Por su parte, el presidente de la comisión de Turismo, el concejal Alexis Lizama, solicitó "definir el destino de este espacio, porque entiendo que ya no será oficina de turismo y existen varias versiones sobre lo mismo".

La obra, financiada con recursos del Fondo del Gobierno Regional de Valparaíso, contempla una inversión cercana a los 176 millones de pesos y tiene como fecha estimada de término enero de 2026. ☼